DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL CONDICION adalaulados

DIARIO MONARQUICO GONSTITUCIONAL

DIARIO MONARQUICO GONSTITUCIONAL

adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscriciones empiezan los dias 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA: ATRASADO 20.

P-32-4

OFICINAS: CALLE DE ZCCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITEOUT, 55.

Se venden plantones de olivo, en Cieza, Scasa de D'Pedro Chápuli, al precio de 3

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Múrcia: un mes

2 pts. 50 ctms., tres 7, seis 13, un año 24. - Fuera de

Murcia: tres meses 7 pts. 50 ctms., seis 14, un ano

26. En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

PETRÓLEO - CONTRASTE, NUM. 5.Caja de dos latas, 97 rs;
una lata 48, y una libra 12 cuartos. 16

á 5 rs. con rebajas segun la cantidad.

ADVERTENCIA.

- Mañana no se publicará nuestro diario por motivo de las presentes fiestas.

STATE OF THE PARTY OF THE PARTY

LA PAZ DE MURCIA.

La diversidad de ilusiones y planes formados en el espacio del mes actual, con el premio mayor de la lotería, y hasta con los secundarios, quedaron ayor en brevisimos momentos desvanecidas, al ver lo poco que la fortuna se acuerda de los aficionados de esta capital. No así en Cartagena, donde al menos han tenido la suerte de que les favorezca un premio de un millon.

Nosotros sentimos estos desengaños, mayormento por un vecino de S. Juan que desde luego nos iba á dar participacion en sus alegrías con las fiestas que pensaba costear.

La misa del Gallo se celebró anoche en la Catedral sin que incidente alguno turbara el órden, lo cual no es nuevo en esta ciudad.

Por cáusa de una pendencia en la puerta de Castilla, han sido conducidos esta mañana al Hospital un hombre y una mujer heridos.

Una densa niebla, que oscurecía hasta el alumbrado público, ocupaba anoche nuestras calles hasta poco después de las 11. Por su efecto quedó el piso completamente húmedo cual si una lluvia lo hubiese rociado.

El día 31 á las 3 de la tarde, celebra junta general ordinaria la sociedad de enseñanza gratuita de adultos. La Juventud, con objeto de rendir cuentas y elegir nueva directiva para 1879. En ella se habrá de expresar algun recuerdo para su presidente honorario y casi fundador de la misma, el finado D. Bernardino Sanchez Vidal.

Hoy y demás dias de Páscua solo tenemos funciones en el teatro de la Trinidad, los conciertos de los cafés y las de los teatros caseros.

El entendido calígrafo Sr. Valero está haciendo la copia del acta que ha de acompañar al baston dedicado al Sr. Corbalán, cuando este se envíe. Se espera no dosmerezca en nada de trabajos de esta claso y del mérito del baston.

En Segovia está vacante la plaza de arquitecto provincial, dotada con 2,500 pesetas anuales y 10 diarias de dietas en los dias de salida de la capital.

De la casa paterna, en Caravaca, se fugó el dia 13 Antonio Torralva Lopez.

Se ha encargado de la Jefatura de trabajos estadísticos de esta provincia D. Robustiano Arnau.

Se halla vacante el estanco de la Cortijada de los Royos en el término de Caravaca.

El Ayuntamiento de Cieza, siguiendo su série de mejoras locales, anuncia la subasta para la construccion del firme del primer trozo del camino vecinal que va a construir con direccion a Calasparra, cuya longitud es de 2,058 metros, principiando en el huerto de los Mateos hasta la cuesta de Santalarroz, bajo el tipo de 6,281'61 pesetas.

Igualmente anuncia las del segundo trozo de dicho camino, cuya longitud es de 1,130 metros, desde la cuesta de Santalarroz hasta la margen izquierda de la rambla del Judío, bajo el tipo de

7,708'13 pesetas.

Lo mismo anuncia las del tercer trozo del referido nuevo camino, en una longitud del ,439 metros, desde dicha rambla del Judío hasta 200 metros mas arriba de la acequia Nueva, bajo el tipo de 4,996'59 pesetas.

La Diputacion provincial de Albacete anuncia la subasta de las obras de car-

pintería y varias de herrería y albañilería del Palacio de la misma, bajo el tipo de 23,584'50 pesetas.

En Madrid viene siendo objeto de todas las conversaciones entre los aficionados á las letras, el nuevo libro del entendido y estudioso cervantista D. Nicolás Diaz de Benjumea, La verdad sobre el Quijote: novísima historia crítica de la vida de Cervantes. Dicho libro lo tenemos ya de venta en esta capital en la administracion de nuestro periódico.

En la primera decena del mes corriente se han registrado en el Juzgado municipal del distrito de S. Juan de esta ciu-

Nacimientos: 26 varones y 16 hembras vivos legítimos.—Total 42.
Defunciones: 15 solteros, 12 casados,

Defunciones: 15 solteros, 12 casados, 3 viudos, 4 solteras, 8 casadas, y 3 viudas.--Total 45.

Hemos recibido el cuaderno cuarto de la eleganto publicacion al a ilustracion de los niñosa, de bellos grabados y texto agradable é instructivo, y cuya adquisicion recomendamos á los padros de familia come al major recolo para los pagraficas.

lia como el mejor regalo para los pequeños.
Suscricion, 7'50 pesetas trimestre.—
Oficinas, Fuencarral, 3, principal, Madrid.

Por la presidencia del Ayuntamiento constitucional de Málaga, se publica un programa que empieza así:

nEl estímulo es uno do los mas eficaces medios de hacer fructiferos los sacrificios de los pueblos en favor de la enseñanza; y comprendiéndolo así la corporacion municipal con cuya presidencia me honro, acordó en la sesion celebrada el 14 de Noviembre último, distribuir, como lo ha efectuado en dos años consecutivos anteriores, premios el 22 de Enero próximo, vísperas y en celebridad de los dias de S. M. el Rey, entre los cursantes de las diferentes clases de la Escuela de Bellas Artes, á los alumnos que mas se distingan en las de Aritmética y Geometría: Dibujo de figura: Dibujo lineal y de adorno: Dibujo aplicado á las artes y fabricacion: De modelado y vaciado de adorno: De colorido y composicion: y de dibujo y pintura propia para señoritas."

Ante la Junta económica de la fábrica de pólvora de Murcia, se celebrará próximamente subasta pública para adquisicion de materiales de construccion para
dicha fábrica de pólvora, divididos en
tres grupos; primero, madera; segundo,
ladrillos; tercero, piedra, yeso, cal y
arena, en las cantidades que se marcan
en el pliego de condiciones y al precio
máximo de 3,968, 3,409'92 y 11,482'43
pesetas cada grupo respectivamente.

Encarccidamente lo dirigimos à los señores suscritores de facra para que sal den sus débitos hasta fin del presente y nos eviten reclamaciones molestas à que va-

mos dando largas, por sernos enojosas.

Se halla vacante por creacion, el estanco situado en el caserío llamado "Loma del Algar, término municipal de Cartagena.

En el expediente que se sustancia por el Ayuntamiento de Blanca á instancia de D. Pedro Alcántara Ruiz Pastor, en solicitud de cierta porcion de terreno sobrante de la vía pública, para edificar en el sitio llamado Alto de Lucía, se ha acordado proceder á su enagenacion en subasta pública bajo el tipo de 34 pesetas en que ha sido valorado por los peritos al efecto nombrados.

Nos agrada el procedimiento por lo le-

Está vacante, por fallecimiento del que lo desempeñaba, el estanco núm. 1.º de la ciudad de Cartagena.

nEl Noticieron en busca de original para sus columnas, dice lo que sigue:

debe estudiarse con calma, no ilusionarse con alegres promesas de color de rosa, debe tratarse el pró y el contra de semejante obra, y para ese objeto ofrecemos de buen grado á las pereonas competentes las columnas de nuestro periódico para que en él sé debata tan importante cuestion.

En el expediente que se sustancia por el Ayuntamiento de Blanca á instancia de D. Joaquin Gomez Gomez, vecino de Madrid, en solicitud de cierta porcion de terreno sobrante de la via pública para edificar en el partido de la Huerta de Arriba, se ha acordado proceder á su enagenacion en subasta pública bajo el tipo de 110 pesetas en que ha sido valorado por los peritos al efecto nombrados.

Se halla vacante la plaza de enfermera del Hospital de Convalecencia de esta ciudad, por fallecimiento de la que la desempeñaba, cuya plaza está dotada con el haber de 84 pesetas anuales y su correspondiente racion: las personas que aspiren á obtenerla presentarán sus solicitudes en la casa de Misericordia de esta capital, en el término de quince dias, que empezaron á correr desde el 20 del actual.

Hemos recibido el número 51 de "La Naturaleza", publicacion ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos. El sumario es el siguiente:

El Megáfono de Edison.—El arte agrícola y la economía rural en la Grecia antigua.—Nuevos aparatos electro-medicales portátiles con regulador de intermitencias.—Investigaciones experimentales sobre las funciones del balancin en los insectos dípteros —La fiebre amarilla en América.—Miscelánea.—Batería de pilas de bicromato de potasa con armazon de torno.

Este número contiene 19 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: El Megáfono de Edison.—Aparatos electro-medicales portátiles.—Batería de pilas de bicromato de potasa con armazon de torno.

Por la Direccion general de Sanidad se ha dirigido una comunicacion á los Gobernadores civiles de provincia, dictando las-reglas que deben observarse en la matanza de cerdos, para prevenir cualquier peligro contra la salud pública.

Para proveer à las necesidades de las iglesias de esta diócesis, ha consagrado S. E. I. un buen número de aras que se conservan en el Palacio Episcopal á disposicion de los Sres. Curas y encargados de iglesias.

CROSERPONDENCIA PARTICULAR

CARTA DE MADRID.

Amigo Almazan: Como las Cámaras van á suspender sus tareas, y como las próximas fiestas impedirán la salida de su periódico, quiero dar á conocer á V. y á los lectores de LA PAZ la sesion quo ha tenido lugar esta tarde en el Senado.

En la sesion del Sábado, el senador por Cuenca Sr. Navarro, hizo graves acusaciones al Sr. Ministro de la Gobernacion, ausente de la alta Cámara en el preciso instante en que el Sr. Navarro le dirigia las acusaciones.

Pero no bien tuvo conocimiento del hecho el Sr. Romero, cuando se presentó en el Senado é hizo constar las palabras vertidas por el Sr. Navarro, pidiendo que se escribieran y manifestando que en la sesion de hoy, vendría á exigir al señor Navarro las explicaciones á que tenía derecho.

En efecto, esta tarde ha abordado de frente la cuestion el Sr. Ministro, y ha pedido amplias explicaciones al Sr. Na-

Este señor ha hecho la historia de lo ocurrido en Cuenca, de las conferencias tenidas con el Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Gobernacion, y los resultados infructuosos que habían tenido sus gestiones cerca de dichos señores, viéndose por tanto obligado, á interpelar, bien á pesar suyo, al señor Ministro de la Gobernacion.

Después de ciertos datos presentados por dicho Sr. Navarro y de la copia de la escritura de formacion de la sociedad explotadora de los montes de Cuenca, ha manifestado la necesidad en que se encuentra aquel país de que se ponga fin á los abusos que en su juicio comete la referida sociedad.

Como en el discurso ha aludido al Gobierno, el Sr. Presidente del Consejo de Ministros ha usado de la palabra para manifestar, que, efectivamente había tenido conferencias con él el Sr. Navarro, pero como la cuestion no era política sino puramente administrativa, y como por otra parte, á la vez que el Sr. Navarro aducía unos hechos, otros señores de la misma provincia de Cuenca le manifestaban lo contrario, sin que de unos

En el expediente que se sustancia por ini de otros se presentasen pruebas justi-Ayuntamiento de Blanca á instancia ficadas, no le parecía verosímil lo que en ladrid, en solicitud de cierta porcion el interés que veía en el Sr. Navarro, hute terreno sobrante do la via pública biese estado callado cuatro años.

> El Sr. Ministro de la Gobernacion en un extenso y razonado discurso, ha manifestado, que los cargos expuestos por el Sr. Navarro caían por su base, puesto que los abusos que ha referido dicho señor arrancan del año 1872 en que ninguna participacion tenía en aquel entonces el Gobierno actual en los asuntos del Estado.

Con motivo de esta sesion, que algunos creyeron borrascosísima, los escaños del Senado han estado ocupados por todos, ó casi todos los senadores y gran número de diputados, y las tribunas, pública, de órden y de periodistas han estado atestadas de infinidad de personas muy significadas en política.

La verdad es, que el asunto, objeto principal de la sesion, ha quedado destruido con las aclaraciones hechas por los que han tomado parte en el debate.

Hecha ya á vuela pluma la reseña de lo ocurrido en el Senado y que había preocupado por espacio de 36 horas la atencion pública, voy á ocuparme de algunos asuntos de esa provincia.

Sé positivamente que en Febrero próximo quedará ultimad e el proyecto del ferrocarril de Almansa á Yecla, Jumilla y el Pinoso.

Para la construccion de dicha via férrea, da Jumilla 75,000 duros y cantidades tambien respetabilísimas los demás pueblos del cruce.

Tambien es positivo que la empresa que tiene á su cargo las obras del puerto de Aguilas, trata de quedarse con el ferrocarril de este punto á Lorca.

Esta conded, que está introduciendo grandes mejoras en la poblacion, debidas á la actividad y celo de su Ayuntaniento, de que es digno presidente mi distinguido amigo D. Francisco Pelogrin, vá por medio de una empresa particular, á establecer el alumbrado público do luz eléctrica, cuyo alumbrado se ha ensayado con buenos resultados en el boulevard de la Magdalena en París.

Es de tan buen resultado la citada luz, que en Francia ha bajado un 40 por 100 el precio de las acciones de las empresas de alambrado por gas.

Puedo decirles à Vds. que se ha informado favorablemente por la junta consultiva, el expediente formado para la construccion del puente sobre el Segura en la carretera de la estacion de Calasparra à Caravaca, cuyas obras darán principio en breve.

Tengo noticias de un asunto que se refiere á un pueblo de esa provincia que encierra alguna gravedad y que será objeto que trataré detenidamente en la carta que le escriba después.

Suyo aftmo., E. B.

Madrid 23 Diciembre 1878.

SECCION OFICIAL.

《新文学》,1985年,1985年,1985年,1985年,1985年,1985年,1985年,1985年,1985年,1985年,1985年,1985年,1985年

OBISPADO DE CARTAGENA.

En virtud de la prolongada sequía que viene sufriéndose en el territorio de esta provincia de Murcia, y con el fin de obtener del Cielo la oportuna lluvia que fecande nuestros campos, mandamos que todos los Sacerdotes digan en la Santa Misa la oracion ad petendam pluviam, siempre que lo consientan las Sagradas Rúbricas, hasta tanto que nuestro buen Dios misericordioso nos conceda la suspirada gracia.

Murcia 18 de Diciembre de 1878.—El Obispo.

Circular.

Los Curas de este Obiapado que tuvioren aun pendientes diligencias para dispensar en impedimento de consanguinidad ó afinidad, ya en matrimonios civiles, ya en amancebamientos, se apresurarán á remitirnos los antecedentes necesarios, á fin de que los despachemos segun proceda, y quede ultimado cuanto antes este penoso negociado.

Murcia 18 de Diciembre de 1878.—El Obispo.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA.

Reemplazos.—Circular núm. 1,810.

En atencion al retraso que se origina de que los Alcaldes envien á este Gobierno las solicitudes para obtener certificados de libertad de quintas, he resuelto encargarles que en lo sucesivo dirijan díchos documentos al Sr. Vicepresidente de la Comision provincial, en cuyas oficinas se expiden aquellos documentos, que pasa-

rán luego á este Gobierno, para llenar los requisitos que la ley previene

requisitos que la ley previene.

Murcia 16 de Diciembre de 1878.—

El Gobernador, José María de Aran-

CMNOUICADO.

Sr. Director de La Paz de Murcia.

Alicante 20 de Diciembre de 1878. Muy señor mio: Ruego á V. se sirva dar cabida en las columnas de su apreciable periódico, el adjunto comunicado que con esta fecha dirijo al Director de

Doy à V. anticipadas gracias por este favor y aprovecho gustoso esta ocasion para ofrecerme de V. afectisimo s. s. q. s. m. b.,

J. Alfonso Roca de Togores.

Sr. Director de "El Segura".

Alicante 20 de Diciembre de 1878.

Muy señor mio: El estilo es el hombre, ha dicho un escritor, que no cito por no pasar ante V. nuevamente por erudito, y en ninguna ocasion he visto tan comprobada la verdad de este axioma, como al lecr el artículo de V. titulado Sin epigrafe, é inserto en el número 46 de

Hemos dicho V. y yo lo suficiente para que la opinion pública establezca comparaciones entre el que califica de majaderías las Cajas de ahorros y el que aboga por la creacion de estos establecimientos benéficos; en cuyas comparaciones me temo que no han de salir bien librados ni su tono soi dissant satírico, ni sus des-

Mo es por lo tanto necesario contestar al artículo citado, pero aunque lo fuese, yo no podría hacerlo, porque tendría que prescindir de mi estilo, y esto ni está en mi voluntad, ni es mi deseo. El estilo

Espero de su rectitud dará publicidad á esta carta en el mismo periódico en que se me ha atacado, advirtiéndole, que de no hacerlo, no le resultará ningun beneficio, pues con esta misma fecha la reproduzco para su insercion á otras publicaciones periodísticas.

Soy de V. afectísimo s. s. q. s. m. b., J. Alfonso Roca de Togores.

COMPAÑIA DE LOS FERROCARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.

The state of the s

ADRID & ZARAGOZA Y A ALICANI

Tarifa especial número 15 bis.

Aviso al público.

Ganado lanar, cabrio y de cerda, por wagon completo de dos ó tres pisos, recorriendo menos de 100 kilómetros, 11 reales.

Menos de 100 á 200, 80 rs. Idem de 201 á 300, 130 rs.

Más do 300, 180 rs.

Bueyes, vacas, terneros y cerdos, por wagon completo de un solo piso, cualquiora á que sea el recorrido, un real por wagon y kilómetro, 14 reales.

El tónico más provechoso de todos. -La reputacion adquirlda por la Zarzaparrilla de Bristol en todas partes del mundo, como un específico para enfermedades externas es un justo tributo á su eficacia incomparable como depurativo de la sangre. Pero tiene otros méritos que tambien se deben tener en cuenta. Es el mejor tónico que produce el reino vejetal para el beneficio de los débiles y flacos. Los convalecientes lo encontrarán un admirable restorativo y vigorador. En los casos de tercianas, fiebres biliosas y debilidad nerviosa, sostiene las fuerzas del paciente y obra especificamente sebre el asiento del mal. En fin, es un cordial al mismo tiempo que desinfectante y enriquece la sangre como tambien la purifica.

El mejor dentifrico es el Agua do l'hilippe empleada con la Odontalina, pasta dentaria y verdadero carmin de la boca.

El mejor jabon es el Jabon de Vegetation para los cútis finos y delicados.

Agua, 12 reales.—Odontalina, 13 rs.-Jabon, 6 rs. Depósito en lás principales perfumerías.

Depósito en las principales perfumerias. Venta en las principales perfumerias.

AGENCIA.

Deseando nuestro entiguo amigo y compañero. D. Antonio Maria Marquez ser útil á los comerciantes, industriales y demás clases de esta capital, ha establecido, y ofrece á todos una Agencia para toda clase de encargos, en Barcelona, en la calle de Mendizabal, núm. 8, piso 2.º, á donde todos los que gusten utilizar sus servicios pueden dirigir la correspondencia, seguros, de que por una módica retribucion serán servidos con rapidez y con la puntualidad debida.

El partido formado por centralistas y constitucionales llevará el nombre de recer, en la causa. union constitucional, y si hubiera de marcar de otra manera su existencia; adoptaria el título de progresista, título todavia agradable al partido liberal de órden de las provincias.

Así lo dice La Correspondencia.

El lunes último se observó en Algeciras un bólido que corria del N. al S. de la poblacion, tan cerca de tierra, que sentencia. iluminó durante quince segundos como si fuesen las dos de la tarde, la casi tota. lidad de los habitantes de laquella poblacion: al notar la claridad que entraba por las rendijas de las ventands y puertas. se levantaron de la cama asustados, cre yendo que la ciudad era pasto de las lla mas, enrarecióse el aire de tal manera, que era sofocante. El fenómeno se pre sento en la parte N., alcanzando una extension próximamente de 15 grados.

Ha sido decomisada en la Linea (Cádiz) una pavada compuesta de 50 á 60 que venia entrando diariamente de Gibraltar y viceversa. Notando un cara- rible que le produjo el derrumbamiento. binero que uno de dichos animales llevaba el ala derecha mas alta que la izquierda, resultó que cada pavo escondia un cuarteron de tabaco debajo de cada ala; es decir, que pasaban tres arrobas de tabaco diarias en las dos escursiones que hacian al dia.

La sociedad El Fomento de las Artes ha celebrado el reparto de premios á los alumnos mas sobresalientes. Ochecientos escolares, la mayor parte hijos de obreros que necesitan del trabajo diario para su sostenimiento y el de sus familias, se hallaban congregados en los sa lones de la sociedad, y por cierto que el espacio no era bastante para tantos a umnos remaidos. El director de estuaios, D. José Hilario Sauchez, abrió la sesion con un elocuente discarso, manifestando cuánto debia enorguliecer a los jóvenes premiados el galardon que iban á recibir.

Entre les alumnes premiades figuran algunos guardias civiles y soldados de infanteria que aprovechan las horas libres de servicio militar para instruirso.

Ya tenemos otra vez turbia el agua del Lozoya.

Formalmente se prometió que tales faltas no volverian á suceder. ¡Pues se han lucido los de la promesa!

Se han cursado las ternas propuestas por el tribunal de oposiciones á las cá tedras de patología quirúrgica de las Universidades de Valencia y Zarageza, habiendo sido propuesto el Sr. D. J. sé Maria Machi para el primer lugar de la primera terna, y el Sr. D. Enrique Diego Madrazo para el primer lugar de la

Se ha dispuesto que hoy se dé un rancho extraordinario á las tropas de esta guarnicion.

Por la Andiencia de este territorio se ha decretedo la excarcelación, bajo flanza, de los procesados Dotor Sanz y Gonz-lez, con motivo del suceso de la calle de la Fresa, cuyo incidente de excarcelacion se vió anteayer en dicha Audiencia.

Leemos en El Cronista:

"Dicen de Sevilla que el contrabando | frontera del Turkestan. aprehendido hace pocos dias en el mualle del rio asciende à una respetable su- Asquini. ma, y que en el asunto se encuentran complicados varios individuos del cuerpo de carabineros y altos empleados de po, se verificará muy pronto. la aduana.

diente, y el tanto de culpa que del mis- su destino. mo resulte se pasará al juzgado competente.

diente, suspensos de empleo y sueldo y duzcan los desórdenes. puestos á disposicion de la autoridad jucicial, dos inspectores de policía en Segobernador civii.

Hallandose en coro el jueves los capitulares de la catedral de Leon, fue robada de la capilla de Santa Teresa la lámpara de plata que alumbraba el sagra rio, sin que se sepa nada del autor ó au tores de este sacrilego robo.

El rio Segre ha decrecido notablemen te en el aumento de aguas que llevaba á consecuencia del temporal.

De los demás puntos que se hallaban inundades hay buenas noticias, porque disminuyen visiblemente las aguas.

moneda de oro de diez pesetas, recientemente acuñada.

Del 2 al 15 del mes próximo se suspenderán los trabajos de acuñacion en anuncia que el principe de Bismark, rela Casa de Moneda de Madrid, para dar suelto á apelar á medidas proteccionis. lugar à la limpieza de las máquinas y tas, va á proponer que se imponga un puesto á no dar explicaciones. (Risas.) demás artefactos de dicho estableci- derecho de aduana hasta un 5 por 100, miento, segun se viene haciendo todos sobre todas las mercancías que se introlos eños.

Ayer mañana á las 12 tuvo efecto en tria del país. la sala de lo criminal del Tribunal Supremo, segun habíamos anunciado, la del Norte, en su número de hoy, declara nar la interpelacion: conferencias sin revista del recurso de casacion en la causa que Alemania no ha pensado nunca en de regicidio frustrado.

Sres. Basualdo, como presidente interino, y Leon, Fernandez Cano, Angulo, Boada, Brabo y Fernandez Palma.

Leido el apuntamiento por el secreta- un proyecto que no existe. rio de la sala Sr. Pantoja, el presidente | concedió el uso de la palabra al Sr. Ji- las manifestaciones y los arrestos. menez del Cerro, defensor del procesado Oliva.

Empezó protestando del crimen, y despuea reprodujo algunas consideraciones - que emitió en el juzgado y en la Audien-

cia, haciendo otras varias encaminadas á probar el quebrantamiento de forma en que se habia incurrido, segun su pa-

Despues el fiscal del Tribunal Supre mo, Sr Albacete, refutó detenidamente todos los razonamientos del Sr Jimenez el menor indicio para suponer la infraccion que alegaba el defensor de Oliva. Al acto han asistido una numerosa

concurrencia y muchos abogados El viernes ó el sábado se dictará la |

El Banco de España recibié ayer de la Casa de Moneda de Madrid 386 951 rea-

les en oro y plata.

Las tres monjas del convento de San Antonio de Valencia heridas à consecuencia del desplome de la espadaña que sostenia las campanas de aquel templo, i siguen un tanto aliviadas de sus lesiones. Una de estas senoras, que efecto de unos ataques nerviosos que viene padeciendo, habia perdido hace tres meses el uso de la palabra, lo recobró instantaneamente por la impresion ter-

El estado sanitario de Madrid, segun El Siglo Médico, es el siguiente:

á veces su marcha; las hemorragias de la Gobernacion. Hizo bien, repito. bronquiales y nasales tambien han sido frecuentes, así como los infartos hemor- Gobernacion quede satisfecho, y yo demitrales. Las fiebres intermitentes si- señoría (dirigióndose al señor minsitro guen dism nuyendo, pero las eruptivas de la Gobernacion) puede sustituirla con se sostienen en igual grado que en la otra. Con la verdadera, si gusta, con semana anterior. Ha disminuido algun que á ellos les sirve de nombre, con la señoría ha citado, que tlenen su nacinicos de los órganos respiratorios, y si- pinos.» Llámeles S. S como quiera: beguen presentandose complicaciones agu- némeritos de la patria... cualquier cosa.

vina en muchos puntos del imperio ale- pliaré la explicacion hasta que esté saman, se ha prohibido en Francia la en- tisfecho por completo el señor ministro trada y trá elto de bueyes, ovejas y de la Gobernacion. otros rumiantes, así como de sus pieles frescas procedentes de Alemania y del gran ducado de Luxemburgo.

El señor marqués de Sardoal se encuentra enfermo desde hace algunes dias.

Algunos diputados de Orense y Pontevedra han presentado sobre la mesa del Congreso dos exposiciones suscrites por gran número de vecinos de squel país, pidiendo se conceda la próroga solicitada para la terminacion de las obras del ferro-carril de Orense á Vigo.

de la loteria de ayer, ha correspondido aun de molesto haya dicho contra esos al dueño del café de Madrid y varios camareros de dicho establecimiento.

AND RECEIVED THE RESERVE OF THE SECOND PROPERTY OF THE PROPERT

OESPACHOS TELEGRAFICOS.

LONDRES 23. - El periódico el Times. en su edicion de esta tarde, pide que el ponda. Gobierno inglés reconozca pronto al principe Yacob-Khan, ue reemplazará en el trono al emir del Afghanistan.

Se confirma que el emir de Cabulse halla en un pueblo muy cerca de la

ROMA 23.—Ha fallecido el cardenal

El cambio do nuncios que se viene

anunciando desde hace bastante tiem-

Se está formando el oportuno expe- y muy en breve marchará cada cual á

SAN PETERSBURGO (sin fecha).—Se temen nuevas manifestaciones.

Las autoridades han tomado enérgi-Han sido sujetos á formacion de expe- cas medidas para evitar que se repro-

sido ocupada esta capital por las tropas por satisfecho... villa. La prensa local aplaude el celo del inglesas, siendo acogidas por sus habitantes con marcadas muestras de sim- | CION: Ya he dicho que no necezito adpatía.

la mas espantosa anarquía.

CALCUTA 21.-Oficial.-El general que las creia ofensivas á la dignidad del Senado y á la dignidad de este Gobierno. Roberts ha vuelto ayer á Kouroum. Las tropas marchan en direccion á Tarakenzai.

de la lotería de objetos de la Exposicion. se verificará el 15 de Enero próximo

VIENA 23.—Votada por la Cámara de diputados la ley relativa á la organizacion militar, se han suspendido los debates con motivo de las fiestas, quedan-Se ha autorizado la circulacion de la do para la próxima legislatura los demás proyectos pendientes.

Han sido ratificados los tratados de comercio con Alemania é Italia.

COLONIA 23.—La Gaceta de Colonia duzcan en Alemania, escepto las materias primeras indispensables á la indus-

El periódico la Gaceta de la Alemania adquirir las islas de Curação. San Tho- cion para arrojar de la comision provin-Componian la sala los magistrados mas, San Juan del Norte o Greytown, ni fundar ninguna colonia alemana en América, siendo por tanto inexacto que los Ratados-Unidos se hayan opuesto á cumentos desatendidas y otras cosas;

> SAN PETERSBURGO 23.—Continuan Se cree que serán cerra las provisio-

nelmente las Universidades y las es-

Fahra.

SESIONES DE CORTES

SENADO.

SESION DEL DIA 23 DE DICIEMBRE DE 1878 del Cerro, para deducir que no habia ni presidencia del señor marqués de Bar- sociedad, diciendo, entre otras cosas, grandes abusos que dieron lugar á cau-

la anterior.

Incidente promovido respecto á la inter-aconsejan al ministro. Si hubiese sabido cieron cortas de gran consideracion, en pelacion del Sr. Navarro. Dicho señor se- a quién nombraba, le hubiera nom alguna de las cuales entienden todavia nador tiene la palabra.

El Sr. NAVARRO: Parece que el señor ministro de la Gobernacion se ha efen- habiendo interés en que no se mandaran pe de una corta de tan escasa importandido por ciertas palabras mias, pronun- desde Cuenca ciertos datos, se ha hecho cia como la del pueblo de Rivatajadilla, ciadas en la sesion anterior, al anunciar circular un telégrama falso anunciando y guarde silencio respecto de las de mas al Gobierno una interpelacion, entre que no eran necesarios ya los datos á importancia llevadas á cabo en Cañete, otras cosas, sobre corta de pinos en que hacia referencia. Indica uno de los Huélamo y otros puntos. diré, primero, que nunca estuvo en mi Pide que sea separado el alcalde de truir los oportunos expedientes en aveánimo herir ni directa ni indirectamen. Cuenca y la desaparicion de la comision riguacion de los hechos, y, si hay moticion del señor ministro de la Goberna- nor ministro de la Gobernacion, como los abusos. cion, ni como ministro, ni como particu-! estoy seguro que no lo hará, dice terlar; que nunca he tratado de empañar minando su discurso, por eso manifes- datan de 1870, creyéndose con derecho cuentro, cien veces diria lo mismo que su señoría no podia continuar en ese Go- ban, resistiendo en muchas ocasiones à "Los afectos congestivos de los órga- digo. Hizo bien, en efecto, el señor mi- bierno » nos respiratorios han predominado du- nistro de la Gobernacion en considerarrante la pasada semana, tomando gran se ofendido por las palabras que pronunpreponderancia sobre las inflamaciones cié respecto à la banda ó turba de espode los mismos órganos, y complicando liadores protegida por el señor ministro

Pero para que el señor ministro de la Habiéndose manifestado la peste bo- mientras tanto, haré constar que am-

El señor ministro de la GOBERNA-CION: Pido la pa'abra.

señoría, pero yo espero otras explica- (asentimiento.)

El Sr. NAVARRO: Supongo que su se noria se referirá á unas palabras que que estuve fuera de mi derecho, y retiro las palabras, porque ya sé que no se puede decir nada respecto á indivi

Uno de los premios de 50.000 pesetas su señoría retira cuanto de ofensivo y para nada ni por nada. des señores diputados de que habló su señoría.

duos de la otra Cámara.

ofender á esos señores diputados.

pues, en conocimiento de quien corres- Castillo.

El señor ministro de la GOBERNA-CION: Debo decir que no he pedido explicaciones por las injurias que se me hayan podido inferir. Pedí que se escribieran las palabras del Sr. Navarro, no pormi, sino por el Senado, porque esta es una cuestion entre el Senado representado por su ilustre presidente, y el Sr. Navarro. Conste que por mí, no; yo no tengo necesidad de admitir explicaciones de nadie sobre mi honra particu-Los candidatos están nombrados ya lar, porque este es asunto que no se resue ve en las Cámaras. Nada mas he de decir, sino que estoy impaciente, sino que siento deseos vivísimos de que el senor Navarro presente esas pruebas que nos ofreció, porque supongo que su se-

ñoría no se las habrá dejado en casa. El Sr. NAVARRO: Parece que el señor JELLALABAD 20.-Oficial.-Hoy ha ministro de la Gobernacion no se ha dado que denunciaba.

El señor ministro de la GOBERNAmitir satisfacciones de nadie; que la hon-Fuera de la capital, y en Cabul, reina ra particular no se discute aqui, y que si hice escribir ciertas palabras, fué por-

EL Sr. NAVARRO: Pues yo deseaba que el señor ministro de la Gobernacion PARIS 23.—Se asegura que el sorteo se diera por satisfecho, para pedirle á mi vez explicaciones sobre ciertas palabras que dijo, llamando miserables calumnias á otras que yo pronuncié. Su señoría obro á mansalva, frase de su se noría, pues yo no estaba entonces aquí.

El señor ministro de la GOBERNA CION: Yo no he de explicar nada. Se hicieron ciertos cargos, y yo, examinán dolos, dije que no eran mas que miserables calumnias. Esto mantengo por la dignidad del Senado.

El Sr. NAVARRO: Ya veo que el señor ministro de la Gobernacion viene dis-

El señor PRESIDENTE: Queda terminado el incidente, y S. S. tiene la pala bra solamente para explanar el asunto de su interpelacion.

El Sr. Navarro refiere los antecedentes del asunto que le han obligado á explasaltado con el ministro de la Gobernacial de Cuenca á un escribano llamado Fans: conferencias sin resultado con el presidente del Consejo; peticiones de do-«Todo esto, dijo, me obligó á venir aquí lá dar un rugido de indignacion.» Des pues consigna que deseaban los senadores y diputados, casi todos, sino todos los de Cuenca, que el gobernador de Huesca fuera relevado, y tampoco consiguieron su propósito.

Habia el senador interpelante de suabo-

y resucitó con su partido, y luego entra millones. zanaliana, se leyó y aprobó el acta de que una persona relacionada con esa so- sas criminales. brado?

El señor senador Navarro añade que, Cuenca. Debo dar explicaciones satisfac. procedimientos de que se valen en Cuentorias sobre este punto, y por lo tanto, ca para usurpar los montes del Estado. terio de Fomento se han mandado inste, ni remotamente, la limpia reputa- provincial. «Como esto no lo hará el se- vo para ello, las causas á que den lugar su limpia fama, y que si cien veces es- taba que S. S. era protector inconscien- à hacerlas, porque tiene documentos y tuviera en el caso en que ahora me en- te de esas gentes, y por eso decia que reales cédulas que para ello le autoriza-

El señor presidente del CONSEJO DE MINISTROS: Las alusiones del Sr. Navarro me autorizan y me obligan á intervenir en este debate, no entrando, por supuesto, en el fondo de la cuestion, que tratará mi digno colega el señor mi nistro de la Gobernacion. El Sr. Navarrágicos pulmonales, complicando las les seo que lo esté, diré que desde luego ro y otras personas me pidieron una siones cardiacas y particularmente las retiro la palabra espoliadores, y que su conferencia, y al reunirme con ellas comprendí que no se trataba de una conferencia ni de ninguna cuestion po lítica, sino de hechos, que son los que su tanto la mortalidad en los afectos cré- de «Sociedad para explotar cortas de miento en 1872, como de entonces proce de la escritura que ha leido S. S.; de hechos, repito, ajenos á la política. Se y dá lectura á un telégrama en que asedas locales en los reumatismos crónicos. Pero la proteccion existe: eso es lo que trataba de asuntos administrativos; de dirán los hechos, lo que mantengo: abusos administrativos, en los cuales guna que se refiera á diputados provincomplicadas estaban personas muy distantes de la política actual. Y cuando se | conocen abusos de esa naturaleza, no se espera la reunion de las Camaras, no se espera la formacion de la comision permanente, no se espera nada de eso: se El señor PRESIDENTE: Perdone su va á la prensa, se denuncian los abusos.

Lo que puedo decir consigné cuando hablé con S. S., porque á mí mas me lasusta la impusidad que la iniquidad, pronuncié contra des personas que se que me pondré de acuerdo con el señor de hacer otras ternas. han creido ofendidas; si es á eso á lo que ministro de la Gobernacion para traslael señer presidente se reflere, reconozco dar al gobernador de Cuenca ó para separarle. Todo lo que yo hablé con su senoria fué público, porque público ha de ser todo cuanto se diga sobre moralidad administrativa, acerca de la cual no po-El señor PRESIDENTE: De modo que dia ni debia habiar con S. S. en secreto

El Sr. Becerra habla para alusiones personales, explicando lo acontecido en la entrevista que tuvo en union de sus El Sr. NAVARRO: Si, y declaro que compañeros con el señor presidente del no ha sido mi ánimo, en lo mas mínimo, Consejo, asegurando que la reunion no tenia el caracter de política, y asintien-El señor PRESIDENTE: Se pondrá, do á todo lo dicho por el Sr. Cánovas del

El señor ministro de la Gobernacion comienza por recordar que el senador, que el empezar al debate explicaba satisfactoriamente sus palabras, en el curso de su percracion insistió en los cargos que le habia hecho y en las palabras ofensivas para el que habia pronun-

Su señoria dice que se extraña de la expectacion á que han dado lugar las palabras pronunciadas, sin tener presente que se trata de un dardo que su señoría no se atrevia á calificar de otro modo despues de las explicaciones da das, lanzado á un ministro de la Corona, de quien se habia asegurado que no permaneceria en el Gobierno veinticuatro | Sr. Navarro. horas despues de que el Sr. Navarro ex plicara y diera las pruebas de los hechos

Yo quisiera, añade, que acudiera todo el país aquí, para que oyera la defensa que tengo que hacer de los cargos incalificables de que he sido objeto.

Todos los cargos, todos los hechos que su señoría ha citado son inexactos, y debo advertir, ya que habla de su vida política, que los abusos en la provincia de Cuenca son tan antiguos como la historia política del Sr. Navarro.

Su señoría ha hablado de la tardanza en remitir los expedientes que tenia pedidos, sin tener en cuenta que uno de ellos pertenecia al ministerio de Fomento, y que por su condicion especial no podia acelerarse su envío, ni estaba en mi mano hacer que viniera tau pronto como S. S. deseara.

extensa reclamando el expediente de Fomento, y en cuatro renglones, como escondida, la peticion del expediente de era gobernador en Cuenca la persona a la comision permanente de Cuenca, y su señoría me anunció como preferido una interpelacion sobre este punto.

su señoría jamás se presentó acompaña do de la mayoría de ellos á pedirme lo que hoy ha asegurado.

Asegura que el Sr. Sanz no ha estado procesado nunca, y, por consecuencia, a exigencias locales, sean atacados ca no tenia por qué rechazarle cuando se le su honra; y otra, que jamás ningun miproponia para individue de la comision nistro, ni él ni los que le sucedan, penpermanente.

elegidos por el país, y no habiendo causas para invalidar su eleccion, no tenia derecho á no admitirle como tal representante de la provincia.

tas de pinos en Cuenca, y dice que estas Navarro.

de pinos; en 1851 se autorizó para hacer

lengo político diciendo que vivió, murió una corta de 300.000, y se hizo de cinco

en el fondo del asunto leyendo la copia Continúa ocupandose de las cortas hede una escritura firmada por varios se- chas en años sucesivos hasta el año en nores de Cuenca, para formar la Socie- que sué alcalde corregidor un senor don dad de explotadores de pinos. A seguida Leon Cappa, muy conocido del Sr. Na-Abierta à las dos y media, bajo la entra en algunos pormenores sobre esa varro, y durante el cual se cometieron

ciedad fué nombrado alcalde por el se- Sigue haciendo historia, y dice que en Sedió cuenta del despacho ordinario. nor ministro de la Gobernación «Qué el año 54, siendo gobernador de aquella El señor PRESIDENTE: Orden del dia: ceguedad, dice, la de las personas que provincia el Sr. Navarro, tambien se hilos tribunales.

Se extraña de que el Sr. Navarro se ocu

El Sr. Navarro sabe que por el minis-Dice que las cortas de Rivatajadilla

los agentes de la autoridad.

Prueba que se creian los vecinos de Rivetajadilla con derecho á hacer estas cortas, cuando se hizo una ante el juez de Priego.

El gobernador de Cuenca, al conocer las cortas que ee hacian en este pueblo sin denuncia de ningun género, come aseguraba el Sr. Navarro, trató de inqui rir el por qué se hacian sin autorizacion. para ello, y esto en último caso no puede dar lugar á otra cosa que á un pleito

entre el pueblo y el Estado. Manifiesta que pidió noticias a la autoridad de Cuenca respecto de las de nuncias á que se ha referido el senador, gura aquella que no existe denuncia alciales, y que no tiene noticias de que existan expedientes posesorios.

Sobre este último punto, dice que hay que reformar la ley hipotecaria, y afirma que sobre ello nada tienen que ver las autoridades de la provincia. Se ocupa de lo acontecido cuando fué:

á verlo el Sr. Navarro, y del senador que le acompañaba, y dice que éste le pidió que anulase las ternas y que nombrase otro gobernador que fuera á tiempo de Diga el Sr. Navarro si es esto verdad. El Sr. NAVARRO: El hecho es cierto. E señor presidente del CONSEJO DE

MINISTROS: El Sr. Navarro lo confiesa, y puede decir si no le contesté yo que si la e'eccion tenia vic os de nulidad se anularia. Pues bien: no existiendo, como no han

existido esos vicios para anular las ternas, yo no accedi á los deseos del señor senador. Reflere lo acontecido en el seno de la Diputacion provincial para llegar á for-

mular las ternas, y prueba que se traté por la minoria de aquella corporacion el sobreponerse á la mayoría, protestande continuamente de sus acuerdos. Prueba támbien que el diputado pro-

vincial Sr. Sanz ha sido quien obtava mes votos para figurar en las ternas. Asegura que hubiera sido inícuo de nombrar un nuevo gobernador para for-

mular otras propuestas que las que se habian ya recibido con arreglo á las le-Refiere que cuando el Sr. Navarro le

pidió que no nombrara al Sr. Sanz, le dijo que le trajera alguna prueba que justificara los cargos que se le inferian, pero que mientras esto no se hiciera, el, ni como ministro ni como hombre honrado, podia lanzar una mancha 20bre un ciudadano por el solo deseo del Dice que las leyes prescriben el cami-

no estrecho en que el Gobierno puede hacer ciertos actos; así es que cuando se nombraban los diputados provinciales de real orden, yo nombré, dice, a un hermano del Sr. Navarro; luego, cuando se nombró la comision permanente, no se le propuso en terna, y no le pude nombrar; y por último, se hicieron las elecciones y no fué elegido el hermano del Sr. Navarro. En el primer caso tuve proteccion para el hermano del Sr. Navarro, y en los demás no pude protegerle, porque tenia que cumplir con in

Prueba que los nombrados para la comision permanente lo han sido con arreglo á las leyes, y que venian figurando en primer lugar en las ternas.

Reflere lo acontecido con los siete concejales de Cuenca, en virtud de qué fue-En el Extracto aparecia una peticion ron encansados, el por qué rechazaron los demás concejales à aquellos siete, y dice que cuando todo esto acontecia no que se ha referido el Sr. Navarro, sinod secretario de aquel gobierno, que por sus pasos contados, es decir, con arre-Los diputados de Cuenca son seis, y glo a la ley, los apercibió, multó y re-

Termina haciendo dos declaraciones une, que es muy sensible que los emplea los públicos, cuando no se doblegan drán su influencia y su poder al servi-Además, los diputades provinciales son cio de pasiones locales. (Bien, muy bien. Aprobacion en todos los bancos.)

El señor ministro de Fomento interviene en el debate para hacerse cargo de algunas alusiones personales, dando Comienza á hacer historia de las cor- satisfactorias explicaciones acerca del celo de los ingenieros de Cuenca, que arrancan del año de 1848, época en que merecen, en justicia, toda clase de elopredeminaba la vida politica del señor gios. Declara que, despues de toto, la Calestion tratala por el Sr Nivarro no

En aquella época existian 3) millones, es mas que cuestion de política local. El Sr. Navarro rectifica, volviendo

bernacion. pecto à las cortas de pinos en Cuenca, ciendo en estos momentos. las tomó del luminoso informe de un invarro.

El señor PRESIDENTE: Queda termi-

nad este inchiente.

El Senado declaró la orgencia del dic- cion. tamen.

la langosta, y fué aprobado despues de de su señoría. una observacion hecha por el señor du ! que de Veragua.

carbones españoles y los demas asuntos atribuciones. pendientes.

Se levantó la sesion. Bran lasseis y cuarto.

CONGRESC

SESION DEL DIA 23 DE DICIERS DE 1878. Abierta á las tres menos cuarto, bajo

la presidenc a del Sr. Ayaia, so leyó y aprobó el acta de la anterior. (Los bancos desiertos. En el azul no

hay mas ministros que el de Ultramar. Escasa concurrencia en las tribunas.) El Sr. Veña presentó dos exposiciones de Ayuntamientos respectivos de la pro-

algunas aclaraciones referentes al uso de sellos en el cobro de contribuciones directas.

Dirige despues dos preguntas al Gopor estar conflada al Banco de España quierda.) son inmensos, resultando gravados los, contribu entes en un 5 por 100, aparte ta á los interpelantes. de los vejámenes y atropellos de que son objeto nor parte de los recandadores del Banco.

La otra pregunta se reflere à la confusion que hay acerca del uso de sellos, creyendo que la Sociedad del Timbre exige mas de lo que establece la ley, álo cual da motivo la dificil interpretacion de las multibles disposiciones referentes al uso del papel sellado.

El Sr. Candau dice que va á añadir una flor mas al ramillete formado per

de contribuciones. Las Administraciones económicas tienen sobrada fuerza para auxiliar los cobradores del Banco de España á fin de que estos hagan efectiva la recaudacion, pero los Ayuntamientos no tiemen ninguna para que se les entregue

les corresponde. representando al Gobierno en este acto, se sirva poner en conocimiento del seo muerte para algunos Municipios.

Pondré en conocimiento del señor mi-Candau, y si necesitara de mi influenpor que se consiga lo que el Sr. Candau yeron al buen desempeño de la obra. ha indicado, mucho mas porque á ello le obliga la amistad y antiguo compane-

rismo del Sr Candau. para que se publicase con toda brevedad la reforma de la instruccion de cobranza de contribuciones de 3 de Diciembre del 69, singularmente en lo que se reflere á los recargos que se exigen á los contribuyentes morosos en provecho de los recaudadores, lo cual está causando la ruina de gran número de pequeños contribuyentes y contra cuyos recargos se levantan que jas de todas partes: y tambien demostró claramenre la grande necesidad de que se publique una Instruccion general sobre el uso del papel sellado, puesto que la legislacion actual es tan confusa y tan contradictoria que las autoridades la interpretan de diversa manera; y por no comprenderla se incurre en las exorbitantes multas que prescribe dicha instruccion y se elevan á una cantidad de 20 rs. por cada sello de 5 centimos que deja de usarse, ó sea cien veces el valor de los sellos, cuyo pago se reclama duramente por las Administraciones económicas y la empresa del "Timbre à las corporaciones ó particulares que han cometido esta omision, denominandoles en los expedientes defrau. dadores de la renta, calificacion injuriosa para quien se le aplica, con la cual ninguna persona honrada puede conformarse ocasionando la dureza de estas multas una gran baja en la contribucion de subsidio, por dejar de ser co-

El señor SECRETARIO (Martinez) Se pondrá en conocimiento del señor minis tro de Hacienda la pregunta del Sr. Pes-

merciantes las muchas personas arrui

nadas por efecto de ellas.

quera. se la guerra de Cuba vinieron à la Pe- sofia, ciencias y artes.

de Cuba.

reputacion del senor ministro de la Go- de obreros ni de hortelanos, sino de co- misma especia. onos y arrendatarios, los cuales, en Oc El señor ministro de la Gobernacion tabre, en que es acostumbre pagar las lo que la alianza de la raza latina influi- carga; de orujo á 19; Holanda de 19 112, 1 de Enero de 1873 é id. de 1874, 00.00. rectifica, consignando que todas las no- rentas, se negaron todos ó casi todos á ria en el novimiento intelectual y civili- á21; de orujo á 15; anisado de 30, de 92 - Ougones de vencimientos anteriores á ticias que ha comunicado al Senado res- hacerlo, y ese escándalo se está reprodu- zacion, y por tanto es ocioso encarecer á 93 duros pipa catalana á bordo; de Julio de 187/ 00'00

Lee algunas noticias de un periódico geniero, mny elogiado por el S. Se de aquella localidad en que se dice que se han incendiado algunas propiedades.

Si el Gobierno, anade, no interpone los medios de su autoridad para evitar Se leyó el dictámen sobre el proyecto en lo sucesivo estos procedimientos, los de rescision del contrato del primer oun- propietarios no tendran pronto mas propréstito con el Banco Higgano-Colonial piedad que de los recibos de contribu-

El señor ministro de ULTRAMAR. Se dié cuenta del prayecto de les re Pondré en conocimiento del sebor midativo á los me dos pere la explición de nistro de la Guerra la primera pregunta y á 1 no el kilógramo.

En cuanto á la que se reflere á Valencia, el Gobierno no puede tumar parte Orden del dia para mañana: Bonos, en esa cuestion sino excediéndose de sus

Para perseguir los delitos están los tribunales; pero desgraciadamente no se distingue Valencia por su costumbre de auxiliar y ayudar á los tribunales en la persecucion de los delitos, siendo por

tanto inútiles todos sus esfuerzos. El Sr. VILLARROYA: Tambien puedo yo decir que la policia que el Gobierno tiene en Valencia es casi inútil, ó por lo menos no se conocen sus servicios.

Continuando el debate sobre la interpelacion del Sr. Alcalá del Olmo, acerca de les asuntes económicos de Paerto-Rico, el Sr. Alcalá del Olmo rectifico y 0'48 à 52 el kilógramo. usaron brevemente de la palabra para alusiones los Sres. Dacarrete, Ledesmay vincia de Palencia, á fin de que se hagan Torres de Mendoza, siendo todos llamados diferentes veces à la cuestion.

El Sr. Azcárraga (D. Manuel) consumo el tercer turno en la interpelacion.

(La Camara ha quedado desierta: en bieruo. La primera referente á la recau- la derecha no hay mas diputados que 10.25 á 0.37 la libra, y de 0.54 á 0.70 el ki dacion de contribuciones à cargo de los los Sres. Cánovas, (D. Máximo) y Dacar- lógramo. delegados del Banco de España. Dice rete. En el centro siete señores diputaque los perjuicios que sufren los pueblos dos, incluso el orador y seis en la iz-

El señor ministro de Ultramar contes-Terminado su discurso, el señor presidente anuncia que se avisará á domi-

cilio para la sesion próxima. Se levanta la de hoy.

Eran las seis y media.

FISHFLANGA

点。这是这种是一种,我们也是是一种的一种的。 第一个人,我们就是一种人,我们也是是一种人,我们就是一种人,我们就是一种人,我们就是一种人,我们就是一种人,我们就是

A la puerta de la taberna de la calle del Pozo, núm. 13, fué herido ayer ma nana á las diez, de una estocada en la el Sr. Veña, referente á la recaudacion tetilla izquierda, un hombre, quedando

muerto en el acto. No ha podido identificarse la persona, y tampoco se sabe quien sea el agresor; pero por sospechas ha sido detenido un mozo de café.

El domingo se puso en escena en fanega, y à 25'28 el hectólitro. el 5 por 100 de recargo municipal que el teatro Español el interesante drama del malogrado autor y actor D. Juan Esto importa muchos millones, de que Lombia, El trapero de Madrid, no reprecarecen los Ayuntamientos. Quién los sentado desde antes del fallecimiento te de vino: Espíritu de 35 à 36 grados á tiene? Esto es le que hay que averiguar, del eminente é inclvidable D. Joaquin y yo suplico al señor ministro de Ultra- Arjona, y por cierto que el laborioso y mar, puesto que es el único que se halla concienzudo actor D. Donato Jimenez demostró ser dignisimo discipulo de aquel esclarecido actor. El público, que nor ministro de Hacienda mi deseo, é llenaba todas las localidades, le apluuinterponga su influencia para que se dió con justo entusiasmo. La señorita haganentregar á los Ayuntamientos esos | Mendoza Tenorio muy bien. El apreciacréditos, puesto que es cuestion de vida ble actor Sr Martinez, á pesar de su papel antipático y muy difícil de mar-El señor ministro de ULTRAMAR. qués, estuvo acertadísimo y dió pruebas de ser un excelente actor. El simpático nistro de Hacienda, los deseos del señor galan jóven D. Gerardo Peña, dijo su don Luis admirablemente. Los señores cia, que no lo necesita, haria lo posible Egea, Castro y demás artistas contribu-

La zarzuela nueva El anil'o de plomo, idem C. O. S. á 18. parodia del drama lírico El anillo de hier-El Sr. Alonso Pesquera dirigió un ro, obtiene cada noche mayor éxito en el ruego al señor ministro de Hacienda teatro del Recreo, y tanto los autores Sres. Vazquez y Dupuy, como los artistas encargados de su desempeño, son llamados todas las noches al palco escénico. Esta obra estamos seguros que continuará dando á la empresa cada noche mejores resultados.

> El premio de cinco millones de reales ha tocado al billete núm. 35.416 que se á 10. expendió anteayer en la lotería de la calle de la Magdalena.

direccion de Rentas estancadas, y re clamados algunos por las necesidades de la venta, le fueron adjudicados al administrador de esa lotería.

Debido á la pluma del Sr. D. Fernando Martinez Pedrosa, conocido y reputado escritor, acaba de ver la luz pública un precioso libro, titulado Sombras, rasgos de la fisonomía social, que no dudamos en recomendar á nuestros lectores.

Se halla de venta en las principales librerías al precio de 3 pesetas.

El premio de diez millones de la lotería de ayer, correspindió al mismo número que hace cuatro años obtuvo tambien ei primer premio mayor de la lotería de Navidad.

En uno de los premios altos de la lotería de ayer que han correspondido á Madrid, llevaban una buena parte algunos revendedores de billetes del teatro de Variedades.

Hemos recibido un ejemplar de la nueva revista La Alianza Latina, periódico El Sr. Villarroya dice que al terminar- internacional de literatura, historia, file-

ninsula miles de jeses y oficiales del Esta revista defiende la idea de union ejercito, cuya vuelta á la Península ha y confederación de los pueblos de la raza dianos de 75 á 1.0. costado mucoo dinero y muchos sacrifi- latina, y quiere convertir en una misma cios, y pregunta si es cierto que ahora familia á los pueblos que, por mas que se va a abrir una nueva recluta de jeses sean de distintas razas, como los espay oficiales para que vuelvan al ejército noles del Antiguo y Nuevo Mundo, italianos, franceses, suizos, belgas y ruma-Dice tambien que en Valencia hay nos, todos han tenido un origen comun

la importancia de la nueva revista.

La administracion en la plaza de les Ministerios, 3

REVINTA DE MERCADOS.

STEMP SAME TANK TO BE THE PERSON OF THE PERS

(Conclusion.)

MADRID 23 de Diciembre de 1878.-Carne de vaca, de 15 á 16 pesetas la arroba y a l'35 el kilógramo.

Idem de carnero, á 0 75 ptas. la libra Idem de cordero, 60 de á 00 pesetas la arroba, y á 0'00 el kilógramo.

Tocino añejo, de 20'00 á 21'00 ptas. la arroba; de 0.90 a 0.94 ptas. la libra y de 1'93 á 2'02 el kilógramo.

Idem fresco de 18 á l. 50 ptas. la arroba: de 0'72 á 0'84 la libra, y de 1'55 á

1'75 el klógramo. En canal, de 18 á 18'50 ptas. la arroba. Lomo, de l'00 à l'12 ptas. la libra, y de

2'15 á 2'41 el kilógrame. Despojos de cerdo, de 11'00 á 12'50 pesetas la arb : de 0'50 á 0'60 la libra, y de l'06 a l'29 el kilógramo.

Jamon, de 30 á 35.00 ptas. la acroba; de l'25 á 1'75 la libra, y de 2'89 á 3'80 Granada. el kilogramo. Pan de dos libras, de 0'42 & 0'46, y de

Garbanzos de 6 á 14'50 pesetas arroba; de 0°25 á 0°59 la libra y de 0°54 á 1°28 el

kilógramo. Judías, de 5'50 á 8'50 pesetas la arroba; de 0'25 á 0 37 la libra, y de 0'54 á 0'70

el kilógramo. Arroz de 6 á 8 50 pesetas arroba; de

Lentejas, de 5'50 á 6'50 ptas. la arb.. de 0°25 á 0°29 la lib. y de 0°54 á 0°63 el kiló-

gramo. Carbon vegetal, á l'75 ptas. arb., y á 0'15 el kilógramo.

Carbon mineral, a 1'25 ptas. arb., y Manuel (Valencia.) á 0'll el kilógramo.

Cok, á l ptas. la arb. y á 0.09 el kilógramo. Jabon, de II á 15'50 ptas. la arb., y

kilógramo. Patatas, de l'25 á l'50 ptas. la arb., de

gramo. Aceite, de 16.50 á 18 ptas. la arroba, de 0'60 á 0'66 la lib. y de 13'50 á 14'70 el Depósitos ha acordado los pagos que se decálitro.

Vino, de 6'50 á 10 ptas. la arb., de 0'23 del corriente: á 0°35 el cuart. y de 4°55 á 6°93 el decá-

7'52 el decálitro

Trigo, precio medio, á 13 97 pesetas la

Cebada, precio medio, a 8.20 pesetas la fanega, y a 14'84 el hectólitro. REUS 21 de Diciembre. - Aguardien-

85 duros jerezana; refinado á 27; Holanda á 20; aguardiente de prujo: Espíritu de 35 grados à 70 duros jerezana; refinado de 242 4 á 19 libras; Holanda de 192 4 à 14; aguardiente anisa lo: doble anis de 19 á 2 grados á 26 Juros la carga; sencillo de 17, 18 y 21.

Viaos tinto dulce superior à 7 duros carga; mediano á 6 314, seco superior á 6; mediano á 5 14; flojo á 4; blanco á 3 Mistelas: Tinto, clase superior, á 10; idem blanca á 9; id. floja á 7 172.

Trigo de Urgel de 83 á 89 rs. cuartera; extranjero de 70 à 72; candeal de 8) à 84. Harina de primera de 18 172 á 19 rea les arroba; de segunda á 18; de tercera de 13 á 13 1₁2; Minot (Francia) á 19 1₁2;

Anís ó matalahuga á 10 duros quintal.

Añiles á 30 rs. libra. Sémola á 25 rs. arroba.

Mieles à 30. Pimienta negra á 15 duros quintal; pimiento colorado á 32 rs. arroba; clavi

llos á 9 rs. libra. Almendra Esperanza à 20 112 duros quintal; avellana en grano de primera á 12; id. de segunda á 11.

Centeno à 11 pesetas cuartera; cebada

Alpiste á 20.

Aceite arriería lampante á 17 1/2 rea-Este billete habia sido devuelto á la les cuartan; del país á 15 12; lampante a 20. Cueros al pelo de Buenos-Alres, de 23

á 25 libras, á 20 12 duros quintal. RUEDA 22 de Diciembre. -Trigo de 48 á 49 rs. fanega; centeno á 30, cebada

Algarrobas á 21.

Guisantes de 32 á 31.

Garbanzos superiores á 140; mas inferiores á 120; medianos á 100. Patatas á 3 rs. arroba.

Cerdes cebados de 8 á 9 arrobas, á 63; al canal de 54 à 55. Aceite á 60

SALAMANCA 23 de Diciembre.-Trigo candeal de 45 á 46 rs. fanega, buena clase y sin peso; centeno de 28 á 29; cebada de 24 á 26.

Algarrobas de 22 à 23; yeros de 10 á 11; lentejas de 50 á 52 rs. fanega. Garbanzos superiores de 125 á 130.

Aceite á 70 rs. cántaro con entrada. Vino blanco á 26; tinto á 24; vinagre

Petróleo a 44. de 57 à 66

Cebada del país de 28 á 32.

Habas de 52 á 64.

Aguardiente anisado á 60.

21; de segunda de 17 à 18. TARRAGONA 21 de Diciembre. -

shacer honrosas salvedades respecto á la una escandalesa huelga, y no es esta y no son etra cosa que variantes de una duros jerezana de 68 cortés, nominal; - idem de la una escandalesa huelga, y no es esta y no son etra cosa que variantes de una duros jerezana de 68 cortés, nominal; - idem de la una escandalesa huelga, y no es esta y no son etra cosa que variantes de una duros jerezana de 68 cortés, nominal; - idem de la una escandalesa huelga, y no es esta y no son etra cosa que variantes de una duros jerezana de 68 cortés, nominal; - idem de la una escandalesa huelga, y no es esta y no son etra cosa que variantes de una duros jerezana de 68 cortés, nominal; - idem de la una escandalesa huelga, y no es esta y no son etra cosa que variantes de una duros jerezana de 68 cortés, nominal; - idem de la una escandalesa huelga, y no esta variantes de una cortes de una duros jerezana de 68 cortés, nominal; - idem de la una escandalesa huelga, y no esta variantes de una cortes de una cortes de la una escandalesa huelga, y no esta variantes de una cortes de una cortes de la una escandalesa huelga, y no esta variantes de una cortes de la una escandalesa huelga, y no esta variantes de una cortes de la una escandalesa huelga, y no esta variantes de una cortes de la una escandalesa huelga, y no esta variantes de una cortes de la una escandalesa huelga, y no esta variantes de una cortes de la una escandalesa huelga. orujo de 35, á 66; industria de 35, á 63; Lacustima, como Carpetas para la su-No es necesario esforzarse en probar refinados de 24 1/2, de 26 1/2 libras á 27 beats 14°00.—Residuos de consolidado. 19 1₁2, á 60; de 17 1₁2, á 50.

Vinos: Sin existencias, son los que marcamos á continuacion: Priorato dulce de 6 li2 à 7 duros car-

ga; seco á 6. Aceite de oliva fino de nuestro campo

de 2) á 21 rs ; de arriería á 18. Bacalao de Noruega de primera clase á 37 posetas; de segunda a 34; congrio

de 12 á 17 duros. Mollar en cáscara á 200; avellana en cáscara á 32 112 pesetas el suco de 5 a 15 kilos; escogida para Ingleterra á 34.

TOTANA 21 de Diciembre.-Ei trige está hoy en esta de 53 á 55 rs. fanegs cebada á 27.

Aceite á 54 rs. arroba incluso el de recho.

學心理系統自為的。 Las Gacetas del 22 y 23 anuncian las

signientes: Conduccion diaria de los correos de ida y vuelta entre Brañuelos y Lugo.

Idem entre Motril y Almunecar e Arriendo de los derechos de arance en varios portazgos de las provincias d

Salamanca y Lugo. Ejecucion de las obras de reforma reparacion que deben realizarse en e

local que ocupan las oficinas provincia les de Hasienda en Barcelona. Obras del trozo del camino provinci

de la Calera á Sauchidrian (Avila. Suministro del acelte comun que ne cesiten los establecimientos de Benefi cencia provinciales de Madrid.

Ejecucion de las obras del camino ve dinal de Cieza á Calasparra. Conduccion diaria del correo de ida

vuelta entre Bilbao y Bermeo. Obras de reparacion de la salina d

常品整色等

La direccion general de la Deuda pú de 0.50 á 0.60 la lib. y de 1.06 á 1.29 el blica ha dispuesto que se satisfaga dia 24 del corriente el importe de la facturas de amortizacion de títulos del 2 0'08 á 0'11 la lib. y de 0'13 á 0'19 el kilé- por 100 amortizable, señaladas con los números 1.869 al 1.896 de presentacion. -La direccion de la Caja general de

> expresan a continuacion para el dia 24 Intereses de depósitos en metálico,

procedentes de la tercera parte del 80 cristo. Petróleo á 0'38 pesetas el cuartillo, a por 100 de Propios, primer semestre de

631 al 640 de señalamie ito. Bola 122, id. id. 701 al 710 de id. Bola 123, id. id, 1.621 al 1.630 de id.

Bola 124, id. id. 811 al 820 de id. Bola 125, id. id. 1.341 al 1.350 de id. Bola 126, id. id. 961 al. 970 de id. Bola 127, id. id. 421 al 43) de id.

Bola 128, id. id. 1.851 al 1.860 de id. Bola 129, id. id. 611 al 620 de id. Bola 130, id. id. 1.481 aj 1.490 de id.

SULSA.

amber Meridans.	SOMEST PREFIX			
	Del 21.	Del 23.		
Sansa 1-07 S gor 180	15 15	5'675		
Anna In in 1809	15.20	15'07		
idens to del proximo.	15.25	15'17		
Decre Vise	60.00	00.00		
Pagushes	00.00	00,00		
Pagnadaa	00'00	00,00		
Americale, Aper 103.	33 50	33 17		
idom exterior	00.00	00'00		
Benda del personal	00.00	00,00		
Allietes Elfetenurios	00'00	00.00		
Rands del Tagoro	90,00	90'20		
Idem 5. amision	00'00	00,00		
Id. esnudades pequaña	00'00	90.40		
Resgn. Cals Descritor.	90'95	00,00		
16. 13 les de B 4 76.3.	00.00	60.00		
fd. 1d. 5 3(0	95.90	95.95		
Obligs. del Banco y T."	96 75	£6 75		
Idem en pequeñas	00.00	96'8)		
Idera saria autorior	98 75	96'85		
idera en par calles	00.00	00'00		
Carps. Cal Tesore sobre	1807 MIN			
producte de adnanca.	95 60	95'60		
Bires phalles, 1818.	00.00	00.00		
Foursastriles to 9-400				
realed L' alle late.	29'40	29 35		
td. 18: 4 de 190cm 190c.	90.00	00,00		
id spaision to 1875	00.00	00.00		
Id. de 1876	00.00	00'00		
Id. do 1877	00.00	00'00		
Id de 150	00100	00'00		
Tel. de 85 eves es	00.00	00'00		
ed de Alux & Santander	00.00			
Bance is Mesalla	256'08	255'75		
Condess of the facts.	47 60	47 60		
Pasto, á 9 dias fecta	4'95	<'95t		

OMESSEMETON DE GREAS PUBLICAS. Cartas de pristamo del 8.º respo 4 por 150

SOTERTURE

Cupeus since vencimientos, l.º de Magre de 1875 á id. 1877, 64'40 .- Id. semestro la de Jalio de 1877. 08'00.-- Exterior convenido. 30 de Japio de 1878 é SEVILLA 22 de Diciembre. - Trigos idem de 1874 65'00. -- Id. corrientes, #1 fuertes del país de 58 á 65; extremeños de Dicionaria de 1874 á id. 1876, 00'00.-Idem camastra, 30 de Junio de 1877. 65'00 .-- Idom de honos 30 de Junio de Garbanzos gordos de 100 á 131; me-1875, 65'60.—14. id. 31 de Diciembre de 1976 55 60. - Mayanas partes del em eres ito de l'il addiones de pesetas. Harina de Castilla de primera de 20 á 00 00 - Trisorras partes del mismo, 00.9 -Bessitutes of la notima subasta, 0.0.

-Idem de la rotava, 00'00.-Idem de Aguardiente espíritu de 35 grados, á 85 la novenz, 00°00,-Id. de la décima 0°00.

•

The public

A filtima hora quedaba la contratacion á los precios siguientes. Renta perpatus -- Contago, 15'10 Fin de mes. 15'15. Próximo, 00.00

TAMBIGE BOSER LAS PRINCIPALES PLAZAS.

Firme.

-~	PLAZZA.	Dake	benef	PLAZAS.	Daño	Ben
50 8;	Control Miller of a section of particular	*******		-		-
	Albacote	114))	Palencia.	>>	114
0-	Alcoy	*	1(4	Pala Ma	par	23
	Alicante	par	×	Pampla	par	*
423	Almoria	*	14	Pontv'	par	*
-	A Tia	112	ъ	Reus	par	36
	Badajoz	14	»	Salama	par	*
	Barcelona	par	»	S. Sebast	'n	114
	Béjar	114	*	Santder	×	114
	Bilbao	par		Santiago	par) »
8.8	Burgos	, »	118	Segovia	par	133
	Cáceres	172))	Sevilla	* »	118
ie	Csdiz	W -	1[4	Soria	par	
	Cartag	par	*	Tarrag'	par	>
m	Castellon.	par	14	Tenerife.	'n	114
	C-Real	112	*	Teruel	27	118
el	Córdoba			Toledo	1 2	*
de	Cornus		, ,,	Tudela	113	>>
VALUE OF	Ouenca		, »	Valencia	»	118
y	Farrol			Valladol.		114
el	Gerona		, »	Vigo		, m
H-	Gijon		>>	Vitoria	par	*
	Granada		»	Zamora		1
al	Guadalaj.) »	Zaragoza	The second secon	0.000
	Haro		*		1 -11-2	7
e-	Huelva		112			
fi-	Huesca		118	Habana		3
	Jaen		1 710	Puerto Ric		*
e-	Jerez P.		1 7	Burdeos,		
	Leon	10 (0.00 C) (0.01 C) (1.01 C)		dias vist	A CASA COMPANY	*
y	Lérida			Marsella,		×
	Linares			Lisboa, á i	d	*
do			110	Hamburg	o, á	
	Logrono			idem		*
	Lerea			Génova, á	id	*
	Lugo			The second secon		
8	Málaga	par	b	D	4- 3	. 1-
ú-	Murcis	114	'n	Descuer		
el	Orenze	14	1 7 5	tras al 5	Dor	10
88	Oriedo	7 30	1/2	anual.		
63			1	2		

BANTO DE MAÑANA.

La Natividad de Nuestro Señor Jesu-

COLUMN S Se gana el inco · Courenta Horas Bola 121 de sorteo, facturas números en la parraga a le San Luis, donde termin - vens de la Virgen de la O: á la a habrá misa solemne con sermon que predicará D. Francisco Bustinduit,

y por la tarde en les ejercicies será ora-

dor D. Santiago Fernandez Yust, termi-

nando con la novena, villancicos y procesion de reserva. Tambien concluye la novena de la Virgen de la () en San Justo, y será orador en la misa mayor D. Fidel Fita y en los ejercicios de la tarde D. Basilio

Sanchez Grande. En las parroquias, San Isidro, Capilla Real, Encarnacion, oratorios y en los colegies de Loreto. Niñas de Leganés y en San Antonio de los Portugueses, habra misa solemne.

Sigue por la noche en San Ginés la novena de Nuestra Señora de los Reme-5 dios, y predicará en los ejercicios don José Vigier.

Vicita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, ó la de la Gracia en su iglesia ó en Lo-

NUESTRO PERIODICO

A SUS SUSCRITORES.

是这种产品的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有一个"的"有

Ante is preseria situacion porqueatra giesan les pusbies, abrumades de impuestos y con cosechas mermadas los contribus enter agotadas las fuentes preductores y cada vez mas deplorable el estado de la Hadianda municipal y provincial, nnestra modesta publicacion no nuede menor de dirigirse à sus constantes favorecedores para que cuiden con toda la diligencia posible darnos cuenta de las necesidades locales y de los sucesos mas importantes que ocurran, y que no revistan mercado carácter personal y agresivo.

Entendemos que hace falta que los elementes vivos del país aunen susesfuerzos para mejorar el bienestar publico, perdido merced á las convulsiones enilepticas que de contínuo han agitade agitan i este infortunado país que, devorado por la flebre política, ha quepado axánime, abatido el espíritu publico, indiferente y escéptico para todos los grandes ideales y las grandes obras. La union de los contribuyentes y de

las fuerzas productivas, el puen sentide de los pueblos, aspiraciones prásticas y positivas de mejora, sobre todo material, hé aqui lo que en nuestro sentir as menester para la regeneracon futura de esta nacion maleada por ana política tan garrula como estéril, sino ya fecunda s inmensos perjuicios.

Por esto rogamos encarecidamente & nuestros suscritores que no sean morosos, dejando de dar a conocer las necesidades é intereses locales para que, & fuerza de repetirias, sea el país debidamente standido en las altas esferas, a ins cuales raras veces llaga la voz de les

pastics.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa burina de la salud.

REVALENTA ARABIGA DU BARRY, Treinta años de un invariable éxito combatiendo las digestiones laboriosas (cispepsias) gastritis, sastralgias, flomas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicoa, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desòrdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrava mucosa, del cerebro y la sangre. -90,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la

PARCIUS DE SUSCESION. -- Andriches por un dia a la chines. de pepeta la linea; por 2 à 8; por 5 à 6; por 4 en adelante à 5; les blacons 6 letrus mayores del tipa ardinario se contarán por el espacio que ocupen.-Toda insercion en la primera pagina, excapto les comuni-

señora marquess de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, del Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866. Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observer la saludable influencia de la Revalenta Arábiga, Du Barry; sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su grau eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S S. Q. B. S. M., ANGELSTEIN, médico, miembro del Consejo sonitario Beal Cura núm. 63,476. - Sai .. t-Romain-desalles, 27 de Novieralne. - La Revalenta Du Barry ha producido en mi un efecto verdaderamente extraordinario. Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espentosa del estómago y de mala digrestion .-- J. Com-PARET, Cura.

Cura núm. 48,816,-Certificado del celebre doctor Rodolfo Wurzer, -- Bona 19 de Julio de 1855. --La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en las diabetes, les constipaciones pertinaces, y habituales, asi como en las diarreas, las afecciones de los rinoues y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatogias y los calambres de la aretra, los calambies de los riñones y de la vejiga, los encegimientos y las hemorroides, en las entermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.

Doctor Rob. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas,

Cuatro veces mas untritiva que la carne y no preta, economizando 50 veces su precio en medicinas Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las

personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs; 1 libra 20 18.; 2 libras 34 rs; 5 libras. 80 reales; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300

Depositarios en Mórcia, D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañia, Carniceria, 4, y en casa de los Sres Ferrer hermanos, drogueria: en Lorca, D. José Moreno, farmacéutico, y D. Cayetano San Martin, «La Fama», chocolates.

On BARRY y Compañia, (Limited), calle de

PARA ESCOJER A GUSTO calendarios ilustrados, americanos y or-

dinarios, y Agendas de escritorio, de

las familias y de la Lavandera, acudan á la calle de Zoco, núm. 5.

Estudio sobre la literatura

EN MÚRCIA. POR A. BAQUERO ALMANSA. * Premiado en los Juegos Florales Se vende en la imprenta de Li-Paz, calle de Zoco, 5.

POESIAS

de D. José Benavente y Se venden en la imprenta de nuestro perice

dico al precio de 10 rvn. ejemplar LICOR DE ORO.—Véase el anuncio.

PRODUCTOS HIGIÉNICOS

criteres de mas de trimestre se les rebeja el 25 por 100 de todas les precios. Les pages se baosa el primer dis de publicacion

cades, se copra à doble precioque en la comme cape. - 26 par un

comunicados desde 28 cimos, de peseta basta 3 pasetac. - A los sas-

Santos de mañana. - San Estéban Proto-mártir y s. Arquelao ob., y el Viernes s. Juan ap. y evangelista.

luttlee. - Está mañana en la iglesia p rroquial de S (Antolin y en la de Ntra. Sra. del Rosario, y el Viernes en la de la parroquial de S Nicolás y en la de Nira. Sra. del Rosario.

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.

Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta ad ministracion principal.

CORBEOS.	SKIBLDAS			BALIDAS.		
Lique de Madrid	11	30	m.	2	30	ι.
gena i.o.	•	30	t .	5	3)	ĘŦĬ
- id. 2 °	8	13	W.	10	30	m
Lorca y	9	10	m.	12	30	ι.
- Alicante				112	30	t.

Seccion mercantil.

ALMUDI PUBLICO. Precios del din 23.

Trigo del pais de 17 00 á 18.25 pts. Cabada . . . de 7'25 á 7'37 . de 10 50 á 11'50

Especiaculos.

TEATRO DE LA TRINIDAD. Eunciones para hoy Miércoles 25 de

Diciembre de 1878. Per la tarde á las 3 y media, la comedia de gracioso en 2 actos * EL MEMORIALISTA.

Intermedio de baile.

Dando fin con un bonito fin de flesta." PRECIOS.—Palcos sin entrada, 12 reales. - Silla con entrada, 2 112 - Entruda general 1 1/2.-Media 1 real.

Por la noche, á las 7 y media. Después de una brillante sinfonía se pondrá en escena el drama histórico en Factos, titulado:

GRAZALEMA. Tutermedio de baile.

Hando fin. con un bonito fin de fiesta PRECIOS .- Sillas con entrada, 1 reales. - Palcos sin entrada, 16 reales. -Entrada general, 2 rs.

CAFE DEL COMERCIO.

Concierto para el Jueves 26 del corriente á las 7 de la noche.

CAFE ORIENTAL.

Concierto instrumental para el Jueves 26 del presente, á las 7 y media de la noche. CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF

Anuncios.

vo'untad de su dueño se venden

A cuatro fluertos de naranjos en su mejor edad, situados en el partido de Puente de Tocinos. Dará razon D. Enrique Brotons,

Puerta de Orihuela, 9.

CASAS DESALQUILADAS. Lo están los dos principales de la casa num. 4 de la plaza de Fontes: las llaves se pueden pedir calle de Saurin, númera 2.

AGENCIA GENERAL

consultiva de negocios..

Calle del Principe Alfonso, (antes Trapería), cuarto principal del Cafe Oriental, con entrada por la calle de Montijo.

Se admiten suscriciones para todos los periódicos de Madrid sin aumento en los precios.

Se siguen liquidando los géneros de punto y ropa blanca, procedentes de una quiebra.

En el mismo local de la Agencia se hallan establecidas las oficinas de la Inspeccion General de la Sociedad de Seguros

L'A GARANTIA GENERAL, seguros sobre incendios y sobre el ganado, que por una corta prima anual

se indemuiza su valor si se mueren ó inutilizan para el trabajo, siendo la mejor recomendacion de este seguro la aceptacion que ha merecido en esta capital y pueblos de la provincia, y la exactitud en el pago de los muchos siniestros que ha tenido en el largo tiempo que viene funcionando en toda

Prospectos gratis.



Depósito en Murcia, en las principales perfumerios.

Arboricultura.

Salvador Sáura, encargado de los plant-les de les Sres. Barnuevo, en Churra, pone en conocimiento de los agricu tores que, para este año tiene de saca un variado surtido de pinos donceles, olivos, fruiales y ácidos de todas clases, injertos en pié de naranjo ágrio Se facilitan catálogos dirigiendo los pedidos á Murcia, calle de S. Nicolás, núm, 15,

PARA PASCUA.

LICOR DE ORO

compuesto de simples odoríferos, de simples bálsamos y de partículas de oro, cuya absorcion ha sido siempre considerada como un precioso elemen to higiénico, es excelente para todos. Las señoras podrán heberlo sin temor por ser de un saher exquisito y producir un calor esencialmente benéfico.

Hasta los niños podrán tomarle porque el alcohol que le compone es tan puro, y el aroma que exhala tan suave y calmante, que este licor dorado no puede dejar de convenirles.

Se vende en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5.

OBRAS DE CHATEAUBRIAND

EL GENIO DEL CRISTIANISMO. Cuatro reales en toda España.

Está á punto de terminarse la impresion de esta obra que irá adornada de magnificos cromos Los pedidos se dirigirán á D Jesús

Graciá, Olivar, 6, principal, Madrid, quien servirá dicha obra encuadernada en un solo tomo, por el insignificante precio de Cuatro reales en toda España.

Tambien se pueden dirigir los pedidos al establecimiento de La Paz.

Elegante álbum de dibujos por el hábit pendolista y entendido calígrafo

murciano D. Agustin Gonzalez Gime-Esta interesante y nueva publicacion, consta de 20 colecciones de dibujos, cifras, alfabetos y adornos para

Se halla de venta en casa del autor. S. Mignel, 8, y en la imprenta de este 1 periódico.

hordados, utilísima para señoras y se-

BL ACRITE DE MACASSAR de Rowlands.

fortifica y embellece los cabellos. ODONTO KALIDOR para blanquear los! dientes. embellecer el cútis. Se venden en la calle de Zoco, 5.

LEON XIII, PAPA.

Retratos de S. S. en tarjeta, á un real se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

ysprecios lo mas posible reducidos.

CALIDAD SUPERIOR

preparados por el Dr. L. LE BEUF.

CALIDAD SUPERIOR

y precios

lo mas posible reducidos.

Estos productos se recomiendan por la eleccion de las primeras materias que los componen y por su esmerada preparación. Hasta ahora la preparacion de muchos productos de perfumería, ha sido abandonada á personas absolutamente ignorantes de los conocimientos científicos: por esto y para atender á los numerosos pedidos que recibimos, nos hemos decidido de algun tiempo acá á preparar cierto número, de productos [higiénicos para el tocador.

El favor de que gozan ya y los satisfactorios testimonios que de todas partes recibimos acerca de su calidad y su mérito, nos prueban que hemos hecho que obra útil, consagrandonos de un modo especial á la preparacion de productos que hemos procurado hacer irreprochables bajo todos los puntos procurados de consegrandonos de un modo especial á la preparacion de productos que hemos procurado hacer irreprochables bajo todos los puntos procurados de consegrandonos de un modo especial á la preparacion de productos que hemos procurado hacer irreprochables bajo todos los puntos procurados por consegrandonos de un modo especial á la preparacion de productos que hemos procurado hacer irreprochables bajo todos los puntos procurados por consegrandonos de un modo especial á la preparacion de productos que hemos procurado hacer irreprochables bajo todos los puntos procurados por consegrandonos de un modo especial á la preparacion de productos que hemos procurados hacer irreprochables bajo todos los puntos procurados por consegrandonos de un modo especial de la preparacion de productos que hemos procurados hacer irreprochables bajo todos los puntos procurados procurados procurados procurados per procurados per consegrando per procurado per pro

NOMENCLATURA DE NUESTROS PRINCIPALES PRODUCTOS DE PERFUMERIA.

(DEBRN LIEVAR TODOS NUESTRA FIRMA.)

AGUA DE BOTOT (iórmula de Botor) perfeccionada, indispensable para los

ñana y después de las comidas para fumar y limpiar la boca. Algunas gotas con un vaso de agua fresca ó tibia componen una bebida refrescante muy agradable y muy útil en ciertos casos (indigentiones, pe-sadez de estómago, cólicos, espasmos nerviosos, etc.). El frasco 7 rs. ESPIRITU DE ANIS. Se emplea del mismo modo que el ante

AGUA DE COLONIA superfina. Al clor mas agradable renne propiedades anti-sépticas, tónicas y refrescantes que hacen su empleo diario, puede decirse, indispensable. El frasco 18 rs. Me lio frasco IO rs., y el pequeño 6 rs.

POLVOS DENTIFRICOS con carbon y quina. Estos polvos perfumados con l esencia de menta apimentada inglesa, sen ciertamente los mejores que

cuentren desagradable el empleo de los polvos de carbon, pueden servirse de estos sin temor alguno, porque no contienen ningun ácido y limpian perfectamente la dentadura sin atacar lo mas mínimo su esmalte. La caja & rs.

REGISTRO DE DOMICILIOS

de las personas relacionadas con.....

INDICE ALFABETICO DE TODOS LOS SANTOS CON EL DIA DE SU

CLASIFICACION.

Todo el mundo precisa este librito, que se halla en todas tas casas en otro

paises: un registro alfabético de las relaciones de amistad y negorios

cada uno, ya para las necesidades ordinarias de la vida, felicitar dias, cambios

funcion. A falta del jefe de familia, cualquiera puede con este Registro dirigi

las comunicaciones de costumbre, sin temor á cometer omisiones sensibles.

Nuevos recibos de inquilinatos.

Cuadernitos de doce recibos impresos con talon, para que el propietario ó a ministrador puedan llevar en él la cuenta de cada inquilino. — Precio, 1 real.

Libreta del lavado y planchado para un año

Se remiten de Madrid à correo vuelto al que mande el precio señalado, en

IPASCUAS! IPASCUAS!

Vinos de Jerez y licores.

En el establecimiento de Clausel, Trapería, núm. 17, se acaban

10 reales botella

Además hay vinos de Burdeos de todas clases, Porto, Madera

Champaña, Rom, Jamáica, Coñac y el legítimo aguardiente de

PASTA BALSÁNICA DE BREA VEGETAL

dades del aparato respiratorio W De Las Vias Urinarias.

Remedio eficacisimo para combatir toda clase de TOS y demás enferm

DEPOSITARIOS: Murcia, sus autores PINO Y WIVO y Dr. LOPER

ACEITE DE BACALAO PANCREATIVO,

Aprobado y recomendado muy eficazmente por las Academia Médico Fal

macéutica y por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluis.

contra el raquitismo, escrófulas, tisis escrofulosa, falla de fuerza y en gener

ral a todas las enfermedades derivadas de la pobreza de sangre, para las

atecciones de estómago, etc. etc.; aventajando al aceite comun, ya por so

Depósito general en Barcelona: Botica Central, plaza del Pino, y en Murcia,

de recibir procedentes de las mejores fábricas del país y extranje

Indispensable en toda casa de familia bien ordenada.-Precio, 1 real.

sellos de correos á D. Juan Borrego, Fuencarral, 2, segundo.

ras un inmenso y variado surtido de todas clases á

Ogen, todos estos á diferentes precios.

CONTRA

en las demás principales farmacias de España.

olor y sabor, ya por los efectos mas rápidos.

Farmacia de Pino y Vivo.

PREPARADO

domicilio, etc., ya para las extraordinarias, como los casos de casamiento y de

De, ósito en Murcia, en las principales perfumerías.

Precio, 4 rs.





palabras para expresar debidamente la rapidez asombrosa con que se cicatrizan las úlceras herpéticas, per antiguas y extensas que sean, como con igual prontitud se curan las demás afecciones de la piel, bronquios y vejiga, usando el Jarabe sulfo-fénico de Dios é hijo, frasco, 16 rs.

Tambien tenemos el tan acreditado Antitípico Infalible de efectos seguros para combatir las intermitentes mas rebeldes, caja, 12 y 22 rs.

Unico depósito en Murcia, farmacia del Dr. Lopez. Depósito general: Peñaranda de Bracamente, farmacia del autor.

the contract the companies and the figure of the contract of t

Espulsion completa en el mismo dia en que se tomen Las Capaulis Tensfuges de seditero miquel. Medicamento seguro y de facil administracion

hasta para los niños de mas corta edad. Como garantia Una instruccion exijase en la etiqueta de

cada caja la firma del autor MORENO MIQUEL.

detallada para lombrices v tænius acompaña á cada FRASCO. Precio 60 Rs. frasco.

Depósito general de este Medicamento, Farmacia de MORENO MIQUEL, Arenal, 2. Madrid. En Murcia, farmacia de Pino y Vivo, Principe Alfonso, 1, y del Ur Lopez, Lenceria, 16.

SOLUCION CASES de clorhidro fosfa o de cal — Unica aprobada por la Real Academia de Medicina y recomendada como el mejor reconstituyente de las fue: zas agotadas y regulador de las funciones digestivas. Sustinuye con ventaja al aceite de higado de bacalao, -16 reales frasco de proto-cloruro de hierro de Cases. - Su uso está racio -

ELIXIR de proto-cloruro de hierro de Cases. — Su uso está racio-nalmente in sicado en las graves enfermedades que aparecen en las mujeres, - 11 reales boteda. preparado este licor con la fórmula Guyot,

ALQUITRAN. ESPAÑOL preparado este licor con la fórmula Guyot, es utilísimo en la bronquitis, catarro pulmonar, enfermedades de la piel y de las vias urinarias, etc. e.c. Centro de elaboracion: farmacia y laboratorio de Aviñó y Cases, plaza de la

Luna, 11, Barcelona. - Depósito en todas las farmacias de España y Américas. Precio 8 reales. Market and the second of the s

SOLUCION COIRRE

AL CLORHYDRO-FOSFATO DE CAL.

El mas poderoso de los reconstituyentes. - Remedio heróico, empleado hace cinco años por los Médicos franceses y adoptado por todos los Médicos de Europa en todos los casos de estenuacion de fuerzas, en los de Anemia, Clorósis, Tísis, Caquexia o Cacoquimia, Escrófulas, Raquitismo, las Enfermedades de los huesos, la Dificultades de crecer, la Inapetencia, las Dispepsias o Digestiones difíciles, y las Enfermedades nerviosas. Mota. - Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento

del Codex francés. COIRRE, formacéutico en Paris, rue du Cherche-Midi, n.º 79.

PARA LA HABANA, con escala en Puerto-Rico.

Saldrá fijamente de Barcelona el dia 28 de Diciembre el magnifico vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitan D LUCIANO DE OJINAGA; admitiendo carga y pasajeros, á quienes ofrece su esmerado trato. Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambia de Sta. Mónica, núm. 21, principal, Despacho de aduanas, Sres. P. Bertran y compañia, calle de Cristina, núm. 12,

entresuelo, Barcelona.

pureza de la sangre ó humores.

La Zarzaparrilla de Bristol, el gran purificador de la sangre.

TOS.

Se garantiza ser benigna y cura infalible en todo forma de escrófula, úlceras incurables, perniciosis, de filis, tumores, erupciones cutáneas malignas; lo mine que para toda afeccion que tenga su origen en la in-

Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martinez, calle de la Plateria. en la drogueria de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al porte yor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguistas, plaza de Moncada, núm. Barcelona.

Tarjetas de fantasia para felicitacion, en blanco a 3 y 4 ctos. una, y con el nombre impreso a precios are glados segun la captidad.

IMPRENTA DE "LA PAZ" calle de Zoco, núm. 5.